

La Guerre

Succès des opérations russes dans la région de Dvinsk

niqué officiel publié hier soir annonce que les opérations russes dans le voisinage de Dvinsk ont remporté un grand succès.

de Valhop et sur celui de Tauskain. Des dommages considérables furent causés.

L'offensive à plusieurs reprises. Au nord-ouest de Dvinsk, les Allemands ont été repoussés par des attaques répétées de nos troupes.

L'industrie laitière

(Suite de la deuxième page)

sieurs conduits, faisant communiquer l'intérieur du bâtiment avec l'extérieur.

L'air pur pénètre dans ce conduit, arrive dans l'étable pour prendre la place de l'air vicié qui s'échappe par une ou plusieurs cheminées, s'étendant du plafond au toit.

Pour une étable de 50 x 25, où l'on peut loger 25 vaches, il faut pour la rentrée de l'air pur, quatre conduits, mesurant chacun de 8 à 10 pouces de diamètre.

La lumière est aussi un facteur important pour la salubrité des étables. Que les fenêtres soient nombreuses!

Enfin, le cultivateur soigneux qui aime son métier, doit apporter beaucoup de soin dans le traitement de ses animaux. Il sera régulier dans la distribution des repas et ne laissera pas devant eux de restes d'aliments qui, en se décomposant, menacent la santé des bêtes.

VARIETES

L'amour n'est pas mort mais il est bien malade. Il est soigné par deux médecins qui l'ont guéri peu d'espoir l'Intérêt et la Méfiance.

On pardonne volontiers à son ennemi pour deux raisons: ou il est plus fort que vous, ou il a une jolie sœur.

Les sages admirent les femmes savantes mais souvent ce sont les fous qui les épousent.

L'amour est aveugle, mais il n'est ni sourd ni muet.

Une jeune fille, c'est une cerise qui rougit avant d'être mûre.

Toute femme dont on veut être aimé et qui ne vous aime pas n'est qu'une ennemie.

Quand les jeunes commencent à s'occuper du noeud de cravate d'un jeune homme, les jours du célibat de celui-ci sont comptés.

L'argent est un habile serrurier qui ouvre toutes les portes.

Un profane prétend qu'une charrette qui crie fait une musique d'essieu.

Les vieilles filles se consolent de leur célibat en aimant les chats parce que, disent-elles ils sont presque aussi canailles que les hommes.

Les places éminentes sont comme les cimes des rochers; seuls les aigles ou les reptiles peuvent y atteindre.

La sensibilité des ignorants est à peu près le seul éloge que les hommes d'une réelle valeur reçoivent en cette vie.

Un proverbe italien dit que celui qui achète à besoin de cent yeux et qu'un œil suffit à celui qui vend.

La question est de savoir si l'on vaut mieux être une vieille bête ou un jeune fou. A tout bien considéré, c'est le jeune fou qui a l'avantage parce qu'il pourra toujours devenir une vieille bête, tandis que pour la vieille bête c'est fini.

Ceux qui sont trop charitables finissent par être enterrés par charité.

Grande Vente a Sacrifice Du 11 Octobre au 1er Nov.

Table listing various clothing items and their prices, such as 'Jupes pour Dames', 'Corsets pour Dames', 'Manteaux d'automne et d'hiver', etc.

Nous avons aussi une grande quantité de papier à tapisser de 20c. à 40c. pour 13c.

Valises valant \$6.00 pour \$4.00 Valises valant \$5.50 pour \$3.75 Valises valant \$5.00 pour \$3.50

Une quantité d'autres articles seront vendus à des prix excessivement bas.

Une Visite Est Respectueusement Sollicitée

F. A. ROY Marchand-Generel ST-LEONARD, - N. B.

Les Allemands font de furieuses attaques pour regagner le terrain perdu dans le Nord de la France

Paris, 12.—Le ministère de la guerre a donné hier après-midi un résumé des événements de la semaine se terminant le 9 octobre. Ce rapport dit que les efforts des Français ont tendu à compléter et à consolider les succès remportés précédemment.

Dans l'Artois, dans la région de Loos et de Souchez, où les troupes anglaises ont fait des progrès, les Allemands ont aussi attaqué dans le but de gagner du terrain mais toutes leurs tentatives ont été vaines.

En Champagne, les Allemands, malgré leurs furieuses contre-attaques, n'ont pu déloger les Français des positions qu'ils avaient conquises et n'ont pu les empêcher non plus de faire de nouveaux progrès.

Si vous voulez faire plaisir à une amie, venez au "Madawaska" et achetez lui une belle boîte de papier et enveloppes de luxe.

SOLVENIR DE FAMILLE Important Registre Familial. P. Q. Comté Témiscouata

Le Parler Français

Table of contents for 'Le Parler Français' including sections like 'Société du Parler Français au Canada', 'Sommaire', 'Pages', etc.

LA BRISURE par PIERRE L'ERMITE Cinquième Partie

Il est bien temps!... Mieux vaut tard que jamais!... D'ailleurs, Pascal ne prend pas son parti de la défaite... Mais l'abbé Bourgeois n'écoute plus son ami, et suit intérieurement une pensée pénible.

de lui-même. Tu iras... nous irons ensemble au bout du sillon, en nous appuyant l'un sur l'autre... Et les deux hommes, se jetant dans les bras l'un de l'autre, s'embrassèrent sous le ciel noir où toutes les âmes des croyants d'antrefois semblaient vraiment les regarder par les yeux fixes des étoiles.

CHAPITRE XX Le lendemain, ce fut une stupéfaction dans toute la carrière quand on apprit que le curé Bourgeois restait. Il y eut aussitôt des allées et venues parmi les différentes parties de l'exploitation, chaque forte tête voulant avoir des nouvelles plus précises, ou raconter ce qu'elle savait déjà.

Codegué, prévenu un des premiers, ne put tenir jusqu'à la fin de sa classe. A 10 heures il renvoya les enfants, et descendit de toute vitesse de ses jambes cognues le rai-dillon qui reliait le terre-plein de l'école aux chantiers.

— Ah! le curé!... Parait que oui... du moins, tout le monde le dit... — Qui ça... tout le monde?... — Je ne sais pas... les camarades!... Et puis, moi... vous savez... pour ce que j'en veux faire!... — Il ne s'agit pas de ça!... L'instituteur allait s'éloigner, mais un carrier plus zélé avait entendu.

— C'est du curé que vous parlez?... — Oui... Tu sais quelque chose?... — Il reste, et même on affirme que l'évêque lui envoie un cheval de saint...

Codegué hausse les épaules, les mains dans les poches, traverse le passage à niveau et arrive sur le chemin de balage qui longe la Seine. Il a besoin de cette solitude pour réfléchir au coup inattendu que lui porte en pleine poitrine la décision de l'évêque, si toutefois la chose est vraie. Mais comment admettre que l'évêque, si décemment dans sa ligne de conduite, fasse une exception pour les Herbiers?... Et non seulement une exception, mais

une véritable faveur à son point de vue clérical, puisqu'au lieu de renvoyer le curé, il en nommerait deux! L'exagération même de la nouvelle la rend invraisemblable!... Et pourtant?... Codegué va, vient, s'arrêtant, marchant, fixant sans le voir la ligne d'horizon formée par les bois, tout entier à l'interrogation qui le hante. Si jamais la chose est vraie, ce sera tout à la fois une catastrophe pour lui, Codegué et une grosse déception pour la Loge départementale, dont il est aux Herbiers l'officiel représentant.

Car, depuis la séparation, cette Loge cherche à multiplier ce que la rue Cadet appelle les zones de désert, c'est-à-dire un ensemble de villages, dans lesquels le culte devient impossible à cause de l'éloignement d'un centre religieux rayonnant.

Il y a déjà en haut du triangle, dont Crémone et les Herbiers constituent la base, une vaste région complètement dépourvue de prêtres, et livrée, sans résultante possible, à la décomposition sociale et religieuse. De loin en loin, les clochers, souvenirs du passé, se dressent comme des colonnes mortuaires dans des cimetières d'âmes. Leurs cordes pourries balayent des dalles qu'aucun pied ne foule plus... Les habitants ne savent ni dimanche,

ni fêtes, ni Noël, ni Pâques, ni Premières Communions ni mariages religieux... Le 14 juillet émerge seul au milieu de l'année, et c'est le marchand de vins qui moralise, le soir, autour de son comptoir... Un peu partout, des poteaux, placés au bord des routes, indiquent que les grandes propriétés sont à vendre.

Par une conséquence logique, la ruine religieuse produit la ruine matérielle, car les bonnes familles s'en sont allées ailleurs, ne voulant plus habiter un pays sans culte, et par conséquent, sans idéal et sans sécurité.

Quelquefois, à de longs intervalles, on voit arriver en motocyclette une forme noire qui file au travers des champs... C'est un jeune vicar appelé précipitamment par une famille que la gangue d'indifférence générale n'a pas encore complètement enlaidie. Tout essouffé de la course, le prêtre confesse le malade, le communie, l'administre, puis repart, à toute vitesse, vers l'autre bout du canton, sans pouvoir permettre de revenir. Quand le moribond s'en va, pauvre vieux, pauvre femme ou pauvre enfant — toujours des pauvres, car les riches ont le moyen d'aller mourir ailleurs — le cantonnier creuse un trou, enfouit le défunt (A Suivre)